

Markt mit überregionaler Ausstrahlung

Seit 127 Jahren gibt es in Messen jährlich dreimal einen Warenmarkt - und er ist bei Marktfahrern wie bei den BesucherInnen beliebter denn je: wenn im März, Juni und Oktober die jeweils rund fünfzig Aussteller ihre Waren präsentieren, kommen die Menschen nicht nur aus der gesamten Region, sondern auch von wesentlich weiter her zum Messenmarkt.

MESSEN

afu. Wenn in Messen Markttag ist, wird jeweils der ganze Dorfkern abgesperrt - die vielen Marktstände haben auf dem Dorfplatz längstens nicht mehr genügend Platz. Wie der Präsident der organisierenden Kulturkommission Heinz Iseli berichtet, habe der Messenmarkt in den letzten Jahren eindeutig wieder an Attraktivität gewonnen: "Wir haben mittlerweile Marktfahrer aus der ganzen Schweiz - und die BesucherInnen kommen ebenfalls zum Teil von erstaunlich weit her."

Lange Tradition

Der Messenmarkt hat eine lange Tradition - der dreimal jährlich stattfindende Markt wurde 1883 offiziell eingeführt. Heinz Iseli schmunzelt, als er vom Tanzverbot am Markttag erzählt, das bereits zehn Jahre später vom Gemeinderat verhängt wurde: "Unseren Unterlagen ist zu entnehmen, dass der Regierungsrat am 23. Juni 1893 das Tanzverbot am Messener Markttag schliesslich genehmigt hat." Bevor die Kulturkommission 1998, im Zuge der Schulhaussanierung und einer Ausstellung über die Geschichte des Dorfes gegründet worden sei, sei die Marktkommission für die Warenmärkte zuständig gewesen, berichtet der aktive Messener: "Da aber der Markt eigentlich auch zu unserer Dorfkultur gehört, hat die Kulturkommission schliesslich die Organisation der Märkte übernommen."



Ein kleines Volksfest

Der Messenmarkt mit seinen rund fünfzig Ständen ist sehr vielseitig - es hat wahrscheinlich praktisch für jeden Geschmack etwas dabei. Da werden Kleider, Flohmarktartikel, Imkereiprodukte, Teigwaren, Schmuck, Pilze, Gewürze, Tee und Kräuter angeboten. Man findet aber auch Alpkäse, Spielwaren, Urner-, Bündner- und Luzerner-Spezialitäten genauso wie Holzdekorationen, Schuhe, Backwaren, Fleisch und vieles weitere mehr. Der Messenmarkt ist wirklich ein

Warenmarkt der alten Schule - eben ein kleines Volksfest. "Man" trifft sich auf dem Markt, flaniert zwischen den Ständen durch, geht im Beizli des Damenturnvereins etwas trinken und geht am Abend zum Jassen in den Gasthof "Sonne". Und bis jetzt hatten sogar die SchülerInnen an den Markt-Nachmittagen schulfrei...

Auch Sie sind natürlich herzlich willkommen auf dem Messenmarkt! Weitere Informationen über die Gemeinde Messen finden Sie übrigens im Internet unter

www.messen.ch



Messenmärkte 2010

28. Juni und 25. Oktober
7:00 - 16:00 Uhr im Dorfzentrum

Es gibt rund fünfzig Stände mit verschiedensten Angeboten, DTV-Beizli, Karussell und mehr...

Messemärit-Jassturnier
Beginn 19:30 Uhr im Gasthof Sonne

Weitere Infos unter
www.gesangvereine-messen.ch